

Fecha: 31-01-2026
 Medio: Crónica de Chillán
 Supl.: Crónica de Chillán
 Tipo: Noticia general
 Título: Van 38 viviendas de emergencia instaladas en cinco comunas afectadas de la región

Pág. : 2
 Cm2: 556,4
 VPE: \$ 461.793

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: 

Eduardo Catalán
 cronicachillan.cl

lrecipitaciones reciente registradas, su-
do al paso de los días y el avance en la con-
l combate, han hecho Ñuble la emergencia
cendios forestales ha-
guado respecto de su ad. Actualmente, solo
ra un incendio relevan-
o este en Quillón, el de
enzo, con 445 hectá-
idas, y en estado de
ido, según el Servicio
l de Prevención y Res-
nte Desastres (Senapred) por ello que la fase si-
la de la reconstrucción
as tempranas, se tor-
nportante.

e la base del consolidado
orcionado por la mis-
tución, actualmente,
ón se registran 324 vi-
destruidas, informa-
ena tras la aplicación
a Fibre, además de 821
s damnificadas y 3 al-
is. Así, de un total de
unas afectadas por
ndios, en cinco ya se
proceso de instalación
das de emergencia,
e posteriormente se
rá a las comunas de
o y Portezuelo.



SE ESPERA QUE INSTALACIÓN DE VIVIENDAS DE EMERGENCIA SE EXTIENDA EN 5 COMUNAS EN TOTAL.

Desde la Delegación Presi-
dencial de Ñuble informaron
que se han instalado 38 vivien-
das en San Nicolás, San Carlos,
Bulnes, Quillón y Ránquil, las
que son entregadas por Senapred
y canalizadas a través de
los respectivos municipios.

Uno de los requisitos prin-
cipales para la instalación de
las viviendas de emergencia es
que las familias mantengan sus
sitios despejados de escom-
bros. "Son viviendas de poco

más de 30 metros cuadrados,
con baño, sistema eléctrico
completamente habilitado y
equipamiento básico para el
hogar, como camas y diversos
enseres, además de kits esen-
ciales para la casa y la familia",
dijo el delegado presidencial
de Ñuble, Rodrigo García.

El Jefe de la Defensa Nacio-
nal para la Región de Ñuble, ge-
neral de Brigada Carlos Urrutia,
sostuvo que se han removi-
do escombros de al menos 120

casas por parte de personal de
la JDN Ñuble (Ejército, Carabi-
neros y PDI). "Todas nuestras
tareas se planifican y ejecutan
con el único propósito de brin-
darle tranquilidad a los habi-
tantes de Ñuble", concluyó
Urrutia.

COMUNAS

El alcalde de Ránquil, Nicolás
Torres, destacó la gestión y co-
ordinación en esta etapa del
proceso. En relación al estado

de las viviendas de emergen-
cias, aclaró que "son más de 50
estructuras, sin embargo, son
cerca de 20 viviendas que han
sido afectadas, hoy casi el
100% se encuentran instaladas
a la espera del kit sanitario, que
esperamos tener pronto para
que las familias puedan habitar
estas viviendas, todo eso bajo
conversación y la efectiva ges-
ción con Senapred".

En la comuna de San Carlos
se entregaron tres viviendas de

emergencia, producto del in-
cendio forestal que se inició el
15 de enero en el sector El Man-
zano. "Este incendio dejó a tres
personas damnificadas en San
Carlos, quienes perdieron to-
talmente sus viviendas y tam-
bién vieron afectadas algunas
bodegas. Gracias a la rápida ac-
ción del equipo municipal de
Desarrollo Comunitario y de
Gestión del Riesgo de Desas-
tres, durante la misma jornada
en que el incendio fue contenido
se aplicaron las Fichas Básicas
de Emergencia, lo que per-
mitió acelerar la entrega de
ayudas", dijo la alcaldesa (s)
Sandra Maldonado.

Desde el municipio añadi-
eron que 6 días después, este
proceso se concretó con la
entrega de kits de emergencia y
viviendas de emergencia, ges-
tionadas a través de Senapred.
"Actualmente no existen vi-
viendas de emergencia pen-
dientes de entrega, ya que los
tres grupos familiares damnifi-
cados recibieron la ayuda di-
recta correspondiente", dijo
Maldonado.

En tanto, el alcalde de Por-
tezuelo, Juan Carlos Ramírez,
dijo que "en Portezuelo tene-
mos unas 10 viviendas siniest-
radas, de las cuales se inició la
instalación de las 3 primeras",
declaró. CS

CEDIDA



VAN CASI 3 SEMANAS DE COMBATE.

Lo Pinto y Quillón presentan focos incipientes a la fecha

CIÓN. Eso sí, autoridad recalca en mantener actitud preventiva.

incendios forestales producido una emer-
cia significativa, prin-
ente en las regiones de
Ñuble. Dicha ocurren-
ende, el combate a la
registra más de dos se-
si bien en algún minu-
mas se tornaron criti-
lgunos sectores, en la
ad, y según el reporte

emitido por la Corporación Na-
cional Forestal (Conaf), solo se
registeran algunos focos que re-
quieren la atención de los equi-
pos de Bomberos, además de
la propia Conaf, empresas pri-
vadas y brigadistas y bomberos
extranjeros que recalcaron en
Ñuble para colaborar.

Así, y según detallaron des-
de Conaf, hasta ayer se regis-

traron algunos focos de carácter
natural por la tormenta
eléctrica. En ese sentido, actualmente en Ñuble se combaten
solo dos focos de carácter
incipiente en Pinto, en Santa
Edugivis, y en Quillón, en
Huehuecho, que se encuen-
tran bajo observación.

Al respecto, el director re-
gional de Conaf, Juan Salvador

Ramírez, declaró que "en la Re-
gión de Ñuble, producto de la
tormenta eléctrica registrada,
principalmente en lo que res-
pecta al Valle y la Precordillera,
se han producido algunos in-
cendios de carácter natural.
Particularmente tenemos en
las comunas de Quillón, Coi-
hueco, San Fabián y Coelemu,
donde se han iniciado focos de

incendios, los que han sido tra-
bajados principalmente por
cuerpos de Bomberos, y otros
efectivamente por brigadas,